

# **DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ, SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DEL DÍA DE LA ARMADA DE MÉXICO.**

MÉXICO, D.F., 23 DE NOVIEMBRE DE 2014.

ME DIRIJO CON RESPETO AL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, A QUIEN SALUDO CON UN ENORME GUSTO; COMO SIEMPRE, SU PRESENCIA NOS DISTINGUE Y NOS HONRA.

DE LA MISMA MANERA, AGRADEZCO AL SENADOR LUIS MIGUEL GERÓNIMO BARBOSA HUERTA, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE SENADORES; AL DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS; AL MINISTRO JUAN SILVA MEZA, PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN, POR ACOMPAÑARNOS EN TAN SIGNIFICATIVO EVENTO.

DE IGUAL FORMA, AGRADEZCO LA PRESENCIA DEL GABINETE DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA Y A TODOS NUESTROS INVITADOS ESPECIALES; LES DOY LA MÁS CORDIAL DE LAS BIENVENIDAS A ESTA SU CASA, Y SEDE DEL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN, LA “SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO”.

HOY, 23 DE NOVIEMBRE, CELEBRAMOS EL DÍA DE LA ARMADA DE MÉXICO; ASÍ HONRAMOS Y RECORDAMOS LA GLORIOSA ACCIÓN DE NUESTRA INSTITUCIÓN, AL CONSOLIDAR LA INDEPENDENCIA NACIONAL, TRAS EXPULSAR A LAS ÚLTIMAS TROPAS ESPAÑOLAS QUE SE ACANTONABAN EN EL CASTILLO DE SAN JUAN DE ULÚA, EN EL PUERTO DE VERACRUZ.

EL BLOQUEO NAVAL, QUE EFECTUARA LA PRIMERA ESCUADRA DE LA ARMADA NACIONAL, BAJO EL MANDO DEL INSIGNE CAPITÁN DE FRAGATA PEDRO SAINZ DE BARANDA Y BORREYRO, LOGRÓ LA RENDICIÓN DE QUIENES SE RESISTÍAN A RECONOCERNOS COMO UNA PATRIA LIBRE Y SOBERANA.

ESTE ACTO, MARCÓ EL RUMBO DE NUESTRA INSTITUCIÓN; A PARTIR DE ESE MOMENTO, DEMOSTRAMOS QUE ÉRAMOS YA UNA ARMADA AL SERVICIO DE LA NACIÓN.

A 193 AÑOS DE NUESTRO NACIMIENTO COMO FUERZA ARMADA Y A 189 AÑOS DE ESTE GLORIOSO EPISODIO HISTÓRICO, HOY COMO ENTONCES NOS PREPARAMOS SIEMPRE PARA RESPONDER A NUESTRO COMPROMISO DE SERVIR A MÉXICO.

DESDE NUESTRA CONCEPCIÓN COMO FUERZA ARMADA AL SERVICIO DE LAS Y LOS MEXICANOS, HEMOS JURADO UNA LEALTAD INQUEBRANTABLE A LOS GRANDES PROPÓSITOS DE LA NACIÓN.

EN TAL SENTIDO, NUESTRO COMANDANTE SUPREMO Y PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, HA MANIFESTADO AL PUEBLO DE MÉXICO, EN REITERADAS OCASIONES, QUE LA SEGURIDAD DE LA NACIÓN ES UNA PRIORIDAD.

EN CONJUNTO CON LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA, LA POLICÍA FEDERAL Y EL CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y SEGURIDAD NACIONAL, LAS FUERZAS ARMADAS REALIZAMOS DÍA CON DÍA ACCIONES ENCAMINADAS A FORTALECER EL ESTADO DE DERECHO, EN BENEFICIO DE NUESTROS CONCIUDADANOS.

COMO INSTITUCIONES DE SEGURIDAD AL SERVICIO DE LA NACIÓN, NOS EXIGIMOS UNA PREPARACIÓN CONSTANTE Y PROFESIONAL, CON VISIÓN ESTRATÉGICA.

COMO INSTITUCIONES AL SERVICIO DE LA NACIÓN, NOS ESFORZAMOS CADA DÍA POR MANTENER Y FORTALECER, LOS LAZOS QUE NOS UNEN CON NUESTRO PUEBLO, MISMO POR EL QUE ESTAMOS DISPUESTOS A DARLO TODO, EN DEFENSA DE SUS LEGÍTIMOS INTERESES.

COMO FUERZAS DE SEGURIDAD AL SERVICIO DE LA NACIÓN, ESTAMOS CONSCIENTES DEL ALTO COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD QUE ESTO IMPLICA; COMPROMISO QUE ASUMIMOS CON HONOR Y DIGNIDAD, Y QUE SIN DUDA, DEBE ESTAR ACOMPAÑADO DEL APOYO ABSOLUTO DE LAS AUTORIDADES FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES.

POR ELLO, HOY MÁS QUE NUNCA, HEMOS CERRADO FILAS PARA ENFRENTAR LOS GRANDES RETOS QUE AMENAZAN LA PAZ DE NUESTRA NACIÓN.

RECIENTEMENTE, HEMOS TENIDO QUE ENFRENTAR DUROS ACONTECIMIENTOS QUE HAN AFECTADO LA INTEGRIDAD DE NUESTRA SOCIEDAD, ACTOS QUE NOS LASTIMARON PROFUNDAMENTE COMO PAÍS.

ANTE TALES CIRCUNSTANCIAS, CON DECISIÓN Y COMPROMISO, EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA HA IMPLEMENTADO ACCIONES INMEDIATAS, MISMAS QUE COMO INSTITUCIONES AL SERVICIO DE LA PATRIA, ESTAMOS OBLIGADOS A CUMPLIR DESDE NUESTRO ÁMBITO DE COMPETENCIA.

ANTE ESTA SITUACIÓN, EN CADA RINCÓN DEL PAÍS, ESTAMOS LLAMADOS A COMBATIR LA ILEGALIDAD, CON LEALTAD Y UN IRRESTRICTO APEGO A NUESTRAS LEYES; ESTA ES UNA TAREA DE TODOS, QUE DEMANDA LA PARTICIPACIÓN COMPROMETIDA DE LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO, Y DE LAS DIFERENTES AUTORIDADES FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES.

DE LA MISMA MANERA, EN UN ACTO DE TOTAL PATRIOTISMO, LAS Y LOS MEXICANOS DEBEMOS REPROBAR LAS ACCIONES DE QUIENES LEJOS DE MANIFESTAR SU LEGÍTIMO DERECHO A EXPRESARSE, SÓLO GENERAN VIOLENCIA Y DESTRUCCIÓN.

ACTITUDES QUE NO AYUDAN Y SI COMPLICAN LA RESOLUCIÓN DEL PROBLEMA; ACTOS MEZQUINOS, DE QUIENES ENMASCARADOS EN GRUPOS MINORITARIOS Y EN FORMA ENCUBIERTA LACERAN A NUESTRA NACIÓN.

EN TAL SENTIDO, COINCIDO CON MI AMIGO Y COMPAÑERO DE ARMAS, EL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA, SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, AL SEÑALAR QUE LA HISTORIA NOS HA ENSEÑADO QUE EN TIEMPOS DEFINITORIOS Y COMPLICADOS PARA LA PATRIA, SÓLO LA INTEGRACIÓN DE ESFUERZOS, UNA GENUINA COHESIÓN SOCIAL Y UNA SÓLIDA UNIDAD NACIONAL, NOS HAN PERMITIDO SALIR ADELANTE.

JUNTOS, SOCIEDAD Y GOBIERNO, DEBEMOS ACTUAR EN CONTRA DE TODOS AQUELLOS QUE INTENTAN VULNERAR LA PAZ Y LA SEGURIDAD DE MÉXICO.

UNIDOS DEBEMOS CONJUGAR NUESTRAS RESPONSABILIDADES COMO NACIÓN PARA ALCANZAR UN MEJOR FUTURO; COMO YA LO HA SEÑALADO EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA: "LO QUE LOS MEXICANOS DEMANDAN ES QUE LA LEY SE CUMPLA, QUE PREVALEZCA EL ORDEN Y QUE AVANCEMOS JUNTOS HACIA MAYORES CONDICIONES DE PROSPERIDAD".

PERSONAL QUE INTEGRA LA ARMADA DE MÉXICO:

HOY, PODEMOS DECIR CON ORGULLO, QUE SOMOS UNA ARMADA DE CONVICCIÓN Y ENTREGA, UNA ARMADA COMPROMETIDA CON SUS CONCIUDADANOS; UNA ARMADA DE UNIÓN, VALOR Y VOLUNTAD.

SU LEALTAD Y PATRIOTISMO, CONTRIBUYEN A QUE LAS Y LOS MEXICANOS, ASPIREN A CONTAR CON UNA MEJOR NACIÓN, UNA NACIÓN: SEGURA, LIBRE Y SOBERANA.

POR ELLO, EN ESTA FECHA TAN SIGNIFICATIVA PARA QUIENES INTEGRAMOS ESTA NOBLE INSTITUCIÓN, LES MANIFIESTO QUE ME ENORGULLECE SU PROFESIONALISMO Y ENTREGA; LABOR, QUE ES RECONOCIDA POR NUESTRO COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS, QUIEN DE MANERA ESPECIAL, OTORGARÁ EL DÍA DE HOY, MENCIONES HONORÍFICAS A LAS UNIDADES DE LA ARMADA DE MÉXICO QUE HAN DESTACADO EN EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRAS OPERACIONES NAVALES.

QUE ESTA DISTINCIÓN SEA UN MOTIVO MÁS PARA MANTENER SU ESFUERZO Y EL RUMBO QUE NOS LLEVE A PUERTO SEGURO; RECUERDEN QUE NUESTRA MAYOR DISTINCIÓN, ES SERVIR A MÉXICO, EN LA TIERRA, EN EL AIRE Y EN EL MAR.

SEÑOR PRESIDENTE:

LA ARMADA DE MÉXICO, A TRAVÉS DE MI CONDUCTO, LE REITERA A USTED Y A LAS Y LOS MEXICANOS, SU COMPROMISO DE PRESERVAR LA INTEGRIDAD DEL TERRITORIO Y GARANTIZAR EL EJERCICIO DE LA SOBERANÍA NACIONAL, ASÍ COMO COADYUVAR EN LA SEGURIDAD INTERIOR DEL PAÍS.

LAS FUERZAS ARMADAS, SABEMOS QUE LA SEGURIDAD EN MÉXICO ES SU PRIORIDAD; VISIÓN QUE COMPARTIMOS EN SU TOTALIDAD, CONSCIENTES DE LO QUE ELLO SIGNIFICA PARA EL DESARROLLO NACIONAL. POR ELLO, SEÑOR PRESIDENTE, EN UN ESFUERZO CONJUNTO CON LAS INSTITUCIONES DE SEGURIDAD AL SERVICIO DEL ESTADO, CONTINUAREMOS FORTALECIENDO NUESTRAS CAPACIDADES DE RESPUESTA INMEDIATA, ASÍ COMO NUESTROS COMPONENTES OPERATIVOS.

CON PROFESIONALISMO, INTELIGENCIA ESTRATÉGICA Y COORDINACIÓN TÁCTICA RESPONDEMOS A LA CONFIANZA QUE NUESTRO PUEBLO NOS HA CONFERIDO.

CON HONOR Y LEALTAD, NOS CONDUCCIMOS RESPONSABLEMENTE EN TODO TIEMPO Y LUGAR;

CON VALOR Y ABNEGACIÓN, HACEMOS FRENTE A LOS GRANDES RETOS DE NUESTROS TIEMPOS;

CON TEMPLANZA Y PATRIOTISMO, CUMPLIMOS NUESTRO COMPROMISO CON LA NACIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE, QUIERO MANIFESTAR A USTED ANTE LA SOCIEDAD MEXICANA, QUE CUENTA CON TODO EL RESPALDO DE LAS FUERZAS ARMADAS, PARA APOYAR SUS FIRMES DECISIONES Y HACER FRENTE A LA PROBLEMÁTICA ACTUAL DE NUESTRO PAÍS, Y ASÍ, ALCANZAR UN MÉXICO PRÓSPERO, SEGURO Y EN PAZ.

LAS FUERZAS ARMADAS, REITERO, ESTAMOS COMPROMETIDAS TOTALMENTE CON USTED, EN APOYO A LAS ACCIONES QUE TOME EN BENEFICIO DE SU GRAN PROYECTO, QUE ES "MOVER A MÉXICO".

MUCHAS GRACIAS.